
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

 COPIA      

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  67   del  29 Novembre 2016  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” PER 
L’ADOZIONE DI MISURE DI SGRAVIO FISCALE A FAVORE DEI 
COMMERCIANTI DI VIA ROMA.        

      

       L'anno 2016 il giorno ventinove del mese Novembre alle ore 21:30, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Straordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO N FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI N
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 11 e assenti n.  2. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

ALBERTO MARASTONI 
GABRIELE GATTI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA 
CIVICA  PER  SAN  MARTINO”  PER  L’ADOZIONE  DI  MISURE  DI  SGRAVIO  FISCALE  A 
FAVORE DEI COMMERCIANTI DI VIA ROMA.                      

Il Sindaco cede la parola al Consigliere Davide Caffagni, che da lettura  dell’Ordine del 
Giorno presentato dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per San Martino”, per l’adozione 
di misure di sgravio fiscale a favore dei Commerciati di Via Roma, nel testo che si allega 
al presente atto sotto la lettera A). 

Il  Consigliere  Caffagni:  “Buonasera  a  tutti.  Spiego  in  due  parole  questa  proposta.  I 
Consiglieri  di  Alleanza Civica,  in  linea  con quanto  detto  e  sostenuto  nella  campagna 
elettorale e come esposto dall’attuale Giunta nel corso dell’approvazione delle linee di 
mandato,  intendono  farsi  promotori  di  un’iniziativa  a  favore  ed  a  sostegno  dei 
commercianti del nostro Paese. Stasera siamo a proporre lo sgravio fiscale della tassa 
TARI, totale o parziale di almeno la metà, per l’anno prossimo, a favore dei Commercianti 
al dettaglio che hanno il proprio negozio lungo via Roma. L’idea e il senso di tale proposta 
nasce dal fatto che il 12 febbraio di quest’anno sono iniziati i lavori su via Roma, lavori 
che,  a  mio avviso,  ci  hanno consegnato  l’asse  principale  del  nostro  Paese  più  bello, 
ordinato, fungibile.  Pur apprezzando e anche tanto questo grande lavoro, non si può, 
tuttavia, non far presente che durante le fasi di cantiere si sono creati spiacevoli e forti  
disagi per tutti, per tutta la popolazione e per i negozianti. Alcuni di essi, infatti, avevano 
fissato  anche  le  ferie  proprio  in  base  alla  pianificazione  di  cantiere  consegnata  loro, 
pianificazione  che,  tuttavia,  non  è  stata  del  tutto  rispettata.  La  data  di  fine  lavori, 
inizialmente fissata ad agosto 2016, è stata poi spostata dichiarazioni qua in Consiglio 
comunale a settembre di quest’anno, tuttavia, però, il cantiere principale si è chiuso a 
novembre ormai inoltrato. È indubbio che i negozi hanno sofferto, non poco, la chiusura 
delle strade di qualche giorno, l’assenza totale di parcheggi durante la fase cantieristica 
ed  anche  la  presenza  stessa  del  cantiere,  fattori  che  hanno  diminuito  se  non  quasi 
azzerato la clientela, in certi periodi. Da questa premessa nasce quindi la proposta di 
riconoscere le difficoltà e il disagio unitamente anche alla crisi che da ormai molti anni si 
abbatte sul settore, il disagio appunto patito dai negozi che si affacciano su via Roma, 
quindi l’intento è quello di accordare loro un piccolo segno concreto di vicinanza e di 
sostegno  a  chi  durante  parecchi  mesi  ha  subìto  appunto  questo  disagio  e  questa 
difficoltà”

Il Sindaco: “Bene. Grazie al Consigliere Caffagni, della lettura, della spiegazione  del loro 
Ordine  del  giorno.  La  Giunta,  insieme  al  Gruppo  di  Maggioranza,  esaminato  con 
attenzione l’Ordine del  giorno presentato,  valutandone pro e contro,  tendenzialmente 
siamo favorevoli  all’impostazione  da  voi  data.  Siamo però a  richiedere,  giustamente, 
alcune modifiche al fine di votarlo a favore, insieme al vostro Gruppo, per cui chiedo 
l’illustrazione  al  nostro  Capogruppo  Andrea  Galimberti  che  ha  una  proposta  di 
emendamento a cui cedo immediatamente la parola, prego, Andrea” 

Il Consigliere Galimberti: “Premesso che non è nelle competenze del Comune togliere o 
ridurre tasse, noi proponiamo questo: la cancellazione della frase, dopo il “dato atto” in 
fondo alla prima pagina, di “introducendo nel relativo regolamento comunale la possibilità 
di concedere riduzioni e sgravi sulla TARI” e poi di emendare dopo “impegna il Sindaco e 
la  Giunta”  con questo.  Voi dicevate:  “di  valutare  e predisporre  agevolazioni  fiscali  in 
termini di sgravio totale o parziale”, invece vorremmo sostituirla in questa maniera: “a 
prendere in considerazione la possibilità di un contributo da erogare ai piccoli operatori 
commerciali  e  artigianali  che ne faranno richiesta individuale,  pari  a una percentuale 
compresa  fra  il  25  e  il  33%  del  tributo  TARI  pagato.  Tale  richiesta  dovrà  essere 
corredata, naturalmente, dagli attestati di pagamento della suddetta tassa, per gli anni 
2014, 2015 e 2016.”

Il Sindaco: “Apriamo il dibattito. Vi ricordo l’iscrizione,  vi ricordo solo per dare un ordine 
ai lavori sapete che abbiamo sempre il problema della sbobinatura, di prendere la parola 
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in modo che l’abbiamo e diamo la parola al Consigliere che prende la parola, così non 
abbiamo dei dubbi quando andremo a sbobinare”

Il  Consigliere  Caffagni:  “Per  quanto  riguarda  l’ultimo  “dato  atto”  non  c’è  nessun 
problema.  Per  quanto  riguarda,  invece,  la  proposta  di  emendamento  del  dispositivo, 
l’unico dubbio è che: “a prendere in considerazione la possibilità” indica la volontà di 
prendere in considerazione, non la volontà di erogarlo, cioè noi chiediamo che stasera la 
Giunta si impegni ad accordare un contributo da erogare”

Il Consigliere Galimberti: “Io dico che anche voi eravate molto possibilisti perché dite: “a 
valutare e predisporre agevolazioni”, a valutare, quindi… cosa? Dopo sulle percentuali 
possiamo anche discutere, ma io, lui stava parlando, adesso stava parlando delle parole 
eh?

Il Consigliere Caffagni: “Sulle percentuali non discutiamo. Avrete fatto delle valutazioni e 
a  noi  queste  vanno  bene,  ci  rimettiamo  alle  vostre  valutazioni  di  fattibilità,  però 
chiediamo che invece di: “a prendere in considerazione la possibilità di un contributo” si 
scriva: “ad accordare un contributo da erogare ai piccoli Operatori commerciali che ne 
faranno richiesta” e il resto tutto uguale”

Il Consigliere Avantaggiato: “Il condizionale è per la percentuale, cioè è solo per quello 
che c’è il condizionale, se no è approvato, cioè, è il 25-33% perché non decidiamo un 
numero secco, quindi  per questo lasciamo ancora quel termine, però è approvato, di 
fatto, cioè la volontà c’è, è il numero che ancora non è preciso” 

Il  Consigliere  Galimberti:  “Anche  perché  non  è  detto  che  tutti  prendano  la  stessa 
percentuale” 

Il Consigliere Villa: “Mi verrebbe da dire, allora, su che base viene valutato il 25 piuttosto 
che il 33 se non tutti prendono la stessa percentuale?”

Il Consigliere Galimberti: “Sarà la Giunta, in base anche alla chiusura della strada, ai 
pezzi  della  strada che son stati  chiusi  e anche ai  periodi  in  cui  son stati  chiusi,  per 
esempio  c’è  stato  un  periodo  che  ha  danneggiato  di  più  certi  operatori  commerciali 
rispetto ad altri”

La Consigliera Catellani “Se sulle percentuali mi rimetto chiaramente a quello che diceva 
Luca, va bene avete fatto una valutazione, certo è, lo dico qui, quando dovrete scegliere 
se il  25 o il  33, secondo me sarà brigoso capire chi  ha avuto più o meno danno, a 
seconda del tratto di strada, a mio modo di vedere. Il dubitativo si può lasciare sulla 
percentuale, che secondo me deve essere 25, 33, ma una percentuale fissa. Comunque, 
avrete un criterio con cui giudicherete se il commerciante merita il 25 piuttosto che il 33. 
Se il commerciante si lamenterà, perché ha preso meno di quello di fianco, saprete dargli 
risposta, ovviamente”

Il Consigliere Avantaggiato: “No, siccome, io, le conte le hanno fatto a me che non lo 
capivo ed è stato molto calzante. Se mi hanno spiegato, non lo dico pubblicamente, di un 
operatore che ha subìto veramente in modo pesante per i tempi, per il momento in cui è 
successo, e quindi, mi hanno spiegato, a quell’operatore va dato il 33%. Ci sono, mi 
hanno detto il nome di un altro operatore che l’ha subìto molto meno di quello, quindi era 
giusto  che  ci  fosse  una  discrezionalità  della  giunta  rispetto,  anche  se  parliamo  la 
differenza fra un quarto e un terzo di 300-400 euro” 

Il Consigliere Avantaggiato: “…tutto questo a me a mettere quel dubitativo”

La Consigliera  Catellani:  “Ti  ringrazio,  Flavio,  perché l’osservazione era giusta,  mi  fa 
piacere che ti abbiano convinto. Io rimango della mia idea, perché la discrezionalità, o 
andate a vedere se il fatturato è calato di più o di meno, questo qui piuttosto che no, 
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perché magari poteva essere una proiezione più disgraziata rispetto alla situazione, però 
il fatturato è calato meno percentualmente rispetto all’altro, poi ripeto, sto cavillando, 
chiaramente, però c’è chi vi può sollevare delle eccezioni, però è una roba che decidete 
voi e quindi, farete voi le vostre valutazioni” 

L’Assessore Ferrari: “Quello che hai detto, Maura, è abbastanza infattibile, cioè diventa 
difficile  andare  a  fare  queste  percentuali,  però  è  stato  riscontrato  e,  ripeto,  non  si 
possono fare comunque nomi e cognomi, in un determinato periodo in determinati giorni, 
sappiamo che c’è stato comunque un operatore rispetto tutta via Roma che ha avuto, o 
due, che hanno avuto particolari danni, visto anche il particolare periodo, quindi non ne 
facciamo una divisione fra chi ne può aver avuto meno o chi ne può aver avuto di più, 
cioè lì l’abbiamo potuto verificare in loco l’effettivo danno che c’è stato, tutto qua, poi, 
ripeto, la descrizione sarà comunque di andare incontro a questo disagio a tutti”

La Consigliera Catellani: “Cioè… e dopo basta, perché, però, in realtà, Luisa, non fate una 
descrizione chi ha subito di più o di meno, perché avete un caso che è un caso limite, ma 
rispetto a tutti gli altri, o applicate per tutti gli altri la stessa percentuale o il problema 
della ripartizione c’è per questo che è il caso limite e per tutti gli altri. Ripeto, però, a noi 
va bene, perché la scelta è vostra, l’impegno è vostro, la percentuale tutto sommato, 
piuttosto che niente, va bene anche questo, dopodiché toccherà a voi sciogliere i nodi di 
chi solleverà delle eccezioni”

L’Assessore Ferrari: “Guarda, noi ci impegneremo come Giunta, penso di poterlo dire, 
Sindaco, in base, appunto, anche alle nostre disponibilità di dare una risposta il più ampia 
possibile a tutti quanti, questa è la responsabilità che ci prendiamo come Giunta” 

Il Vice Sindaco Borri: “Una cosa. Non andiamo mica a richiedere il fatturato, sarebbe, 
ecco, è evidente, però nella configurazione della chiusura che era stata spostata anche 
per accordare gli eventi, ad esempio c’era la Cicciolata che ci ha imposto di spostare il 
progetto avanti di quindici, venti giorni. Mi ricordo che c’è stata questa interferenza che 
poi ci siamo andati anche lungo per altri motivi: abbiamo avuto delle problematiche di 
infrastrutture sotto la strada, insomma, fori, sfondamenti, può sempre capitare, a volte 
non capitano neanche però, in Via Rivone non è una strada fatta ex novo. Innanzitutto 
preciso che non è un ristorno TARI, prendiamo la TARI come riferimento, perché non si 
potrebbe, andremmo contro la legge e prendiamo gli F24 pagati come diceva prima, non 
so, Galimberti o Luisa e non faccio i conti in tasca, però c’è stato un settore merceologico 
che  una  particolare  coincidenza,  non  lo  posso  dire  perché  son  talmente  pochi  gli 
operatori, andrei a individuarli,  secondo me quello è da ristornare di più che gli  altri, 
insomma, che hanno avuto, diciamo così, un disagio però un po’ distribuito”

Il  Consigliere  Lusetti:  “Noi,  come Lista  civica  pensiamo che  effettivamente  gli  sgravi 
fiscali debbano essere concessi ai commercianti però è in un’ottica che è da concordare 
con l’Amministrazione e l’Associazione di categoria sui quali, però, ci sia un progetto. 
Siamo  consapevoli  che  la  riqualificazione  di  via  Roma  ha  comportato  dei  disagi  e 
sicuramente ha sforato nei tempi, ma è stata una cosa che è fatta bene e sicuramente 
porterà  inevitabili  benefici  per  tutti  i  Cittadini  e  i  commercianti  compresi.  Per  questi 
motivi, noi pensiamo di astenerci”

Il Sindaco: “Bene, allora se concordiamo i punti possiamo andare alla votazione e quindi 
votiamo subito l’emendamento, vero Segretario?”

Il Sindaco: “Votiamo l’emendamento” 

L’Assessore  Ferrari:  “Prima  di  votare  l’emendamento  bisogna  fare  un  attimo…  
Allora possiamo togliere il pezzo dal “dato atto” e l’altro pezzo quindi lo lasciamo come 
abbiamo detto o togliamo la prima frase? Quindi rimane, dopo questa discussione, va 
bene che rimanga questo testo?”
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Il  Consigliere Caffagni:  “Se la volontà è chiara di  perseguire questa strada,  a noi va 
bene” 

L’Assessore Ferrari: “D’accordo, grazie”

Il Sindaco: “Grazie all’Assessore Ferrari per la precisazione e anche a tutti i Consiglieri di 
aver raggiunto un accordo. Se siamo pronti per votare, Segretario, io vado” 

Esaminato il testo della proposta di emendamento presentato dal  Capogruppo consiliare 
di Maggioranza, Andrea Galimberti, tendente ad abrogare nel capoverso che inizia con le 
parole “dato atto” la frase: …omissis “introducendo nel relativo regolamento comunale la 
possibilità  di  concedere  riduzioni  e  sgravi  sulla  TARI”  e  a  modificare,   nella  parte 
dispositiva il medesimo Ordine del giorno, sostituendo il primo punto con il seguente: “1-
a prendere in considerazione la possibilità di un contributo da erogare ai piccoli operatori 
commerciali  e  artigianali  che ne faranno richiesta individuale,  pari  a una percentuale 
compresa  fra  il  25  e  il  33%  del  tributo  TARI  pagato.  Tale  richiesta  dovrà  essere 
corredata, naturalmente, dagli attestati di pagamento della suddetta tassa, per gli anni 
2014, 2015 e 2016.”
 

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita la discussione consiliare che è scaturita e la proposto di emendamento, 

    Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di  mano, dalla quale si è 
astenuto il Consigliere Lusetti, APPROVA l’emendamento sopra riportato.

Sentito il Sindaco  che propone di mettere in votazione  il testo dell’Ordine del Giorno 
integrato con l’emendamento approvato.

     Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano, dalla quale si è 
astenuto il Consigliere Lusetti,

DELIBERA
 

di  approvare l’Ordine del Giorno in oggetto, finalizzato ad  impegnare il Sindaco e la 
Giunta comunale a prendere in considerazione la possibilità di un contributo da erogare ai 
piccoli operatori commerciali e artigianali che ne faranno richiesta individuale, pari a una 
percentuale compresa fra il 25 e il 33% del tributo TARI pagato, specificando che tale 
richiesta  dovrà  essere  corredata,  naturalmente,  dagli  attestati  di  pagamento  della 
suddetta tassa, per gli  anni 2014, 2015, 2016 e a riferire al Consiglio comunale e ai 
diretti interessati quanto prima modalità, termini e tempistiche di tale sgravio, nel testo 
emendato che si allega alla presente deliberazione sotto la lettera B). 
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Allegato B)

ORDINE DEL GIORNO PER L’ADOZIONE DI MISURE DI SGRAVIO FISCALE  A FAVORE DEI 
COMMERCIANTI DI VIA ROMA

IL CONSIGLIO COMUNALE

Preso  atto  che  dalla  primavera  scorsa  si  sono  svolti  i  lavori   di  riqualificazione 
straordinaria di via Roma nel tratto compreso tra via Rubiera e la rotonda del Molino;

Preso atto che in vista di detti lavori l’amministrazione comunale ha convocato nel corso 
del tempo diverse assemblee pubbliche ai fini della massima condivisione del progetto e 
dell’intervento;

Preso atto che nell’ultima assemblea pubblica svoltasi in concomitanza o nell’imminenza 
dell’inizio dei lavori si era pubblicamente detto che l’intervento si sarebbe ultimato nel 
mese di agosto e il vice-sindaco aveva garantito nel corso del consiglio comunale di luglio 
che si sarebbero conclusi entro l’apertura delle scuole e comunque a settembre 2016; 

Preso atto che i lavori si sono protratti fino al mese di novembre inoltrato, dunque in 
netto ritardo rispetto alle previsioni;

Considerato  che  diversi  esercizi  commerciali  di  vendita  al  dettaglio  siti  in  via  Roma 
avevano deciso di effettuare le ferie proprio in concomitanza con i tempi preventivati del 
cantiere,  così  da  ridurre  al  minimo  i  disagi  che  il  cantiere  avrebbe  inevitabilmente 
arrecato  loro  e  hanno  invece  visto  concretizzarsi  il  cantiere  ben   dopo  il  periodo 
preventivato; 

Considerato che in ragione della presenza del cantiere si  è arrecato indiscutibilmente 
disagio e difficoltà presso la popolazione e presso i possibili e usuali avventori dei negozi, 
tanto che tutti gli esercenti hanno riscontrato un calo di vendite – talvolta anche piuttosto 
cospicuo;

Considerato che il nuovo assetto di via Roma e la diminuzione del numero di posteggi per 
le auto implica la ricerca di un nuovo equilibrio delle attività commerciali  e della loro 
clientela;

Considerato il periodo di notevole difficoltà economica;

Ritenuto  di  dover  riconoscere  l’ammanco  economico  di  detti  esercizi  commerciali  di 
vendita al dettaglio in conseguenza del cantiere e della prima fase di assestamento della 
nuova viabilità;

Dato  atto  che  in  altre  realtà  locali,  in  situazioni  analoghe,  il  Consiglio  comunale  da 
deliberato agevolazioni per le attività artigianali e commerciali,

Impegna il Sindaco e la Giunta

1- a prendere in considerazione la possibilità di un contributo da erogare ai piccoli 
Operatori commerciali e artigianali che ne faranno richiesta individuale, pari a una 
percentuale compresa fra il 25 e il 33% del tributo TARI pagato. Tale richiesta 
dovrà essere corredata, naturalmente, dagli attestati di pagamento della suddetta 
tassa, per gli anni 2014, 2015, 2016; 

2- a riferire  al  Consiglio  comunale  e ai  diretti  interessati  quanto  prima modalità, 
termini e tempistiche dello sgravio di cui al punto precedente.
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 Dr. PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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